



Senat 2

Ein Leser kritisiert den Bericht „Raus aus den vertrauten Gassen“ in der Kleinen Zeitung vom 15.10.2012, in dem eine Veranstaltung der katholischen Kirche Steiermark im Mittelpunkt steht, bei der u.a. der Zukunftsforscher Matthias Horx einen Vortrag gehalten hat. In dem Bericht wurden neben Zitaten aus der Rede von Horx auch Aussagen gebracht, die nicht aus der Rede selbst, sondern aus dem anschließenden Pressegespräch stammten. Den Leser stört, dass aus dem Artikel nicht ersichtlich sei, was aus der Rede und was aus dem Pressegespräch stamme. Dadurch werde gegen die Verpflichtung verstoßen, Nachrichten korrekt wiederzugeben.

Der Senat hat einstimmig beschlossen, in dieser Angelegenheit kein Verfahren einzuleiten. In dem Artikel, der sich nicht nur mit dem Vortrag, sondern mit der gesamten Veranstaltung der katholischen Kirche beschäftigt, wird nicht behauptet, dass alle Zitate aus der Rede von Horx stammen. Selbstverständlich können Journalist/Innen für ihren Bericht über eine Veranstaltung auch Zitate verwenden, die in einem Presse- oder Hintergrundgespräch gefallen sind. Darin, dass in einem Bericht nicht dezidiert gekennzeichnet wird, was in einem Vortrag und was in einem Pressegespräch gesagt wurde, liegt keine Verletzung des Ehrenkodex.

Österreichischer Presserat

Senat 2

Vors. Mag. Andrea Komar

06.11.2012